

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 07 octobre 2024

**Hébergement d'urgence**  
**Inauguration de la Maison d'Accueil Decomberousse à Villeurbanne**

Fidèle à son engagement en faveur de l'hébergement d'urgence et de la solidarité, la Métropole de Lyon inaugure aujourd'hui la Maison d'Accueil Decomberousse. Ce nouvel espace, créé en partenariat avec Habitat et Humanisme Rhône et la Ville de Villeurbanne, constitue une réponse concrète et proactive aux défis d'hébergement auxquels sont confrontées de nombreuses familles monoparentales en grande précarité. La Métropole prouve une fois encore qu'elle ne reste pas inactive face à la crise sociale et qu'elle déploie des solutions ambitieuses pour offrir un toit aux plus vulnérables.

**Pour Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon :**

*« L'inauguration de la Maison d'Accueil Decomberousse est une nouvelle étape de notre engagement pour l'hébergement d'urgence et l'accompagnement des plus vulnérables. Face à la précarité croissante, nous devons agir pour offrir un toit et un cadre de vie digne à ceux qui en ont besoin. Ce projet partenariale illustre notre détermination à créer des solutions concrètes et pérennes, tout en intégrant une approche durable et innovante. »*

©Thierry Fournier / Métropole de Lyon



### **Pour Franck Chalvin, président d'Habitat et Humanisme Rhône :**

« L'investissement financier et le soutien sans faille de la Métropole de Lyon ont été essentiels pour installer ce nouveau lieu d'accueil sur le territoire de la Ville de Villeurbanne, elle-même toujours sensible aux fragilités. Et le partenariat avec l'Entreprise des Possibles confirme que l'union du public et du privé dans la lutte contre la précarité multiplie les chances de succès. »

La Maison d'Accueil Decomberousse offre un **hébergement temporaire à 14 familles monoparentales depuis juin 2024**, représentant **un total de 50 personnes, dans un espace de près de 1000 m<sup>2</sup>** comprenant des chambres individuelles et des espaces communs. En plus de cet hébergement, les résidentes bénéficient d'un accompagnement personnalisé assuré par la Métropole de Lyon en collaboration avec Habitat et Humanisme Rhône. Cet accompagnement global inclut :

- le soutien à la parentalité,
- la scolarisation des enfants,
- l'aide administrative et juridique,
- ainsi qu'un suivi vers l'insertion professionnelle.

L'objectif est de permettre à ces familles de **retrouver leur autonomie et d'accéder à un logement stable et durable**. Plus d'un tiers des femmes hébergées disposent déjà de droits leur permettant un accès rapide au logement.

La transformation des anciens bureaux de l'usine BOBST en logements a été réalisée dans une démarche respectueuse de l'environnement. **La Métropole de Lyon a investi 562 518 € pour les travaux en 2023 et 277 750 € pour le fonctionnement en 2024. Ces montants couvrent l'entretien, l'accompagnement et la gestion du site, incluant également une aide alimentaire.** Le chantier, réalisé en moins de six mois, a permis de réutiliser des matériaux, pour réduire l'impact environnemental grâce à la réutilisation, permettant d'éviter l'émission de 1006 tonnes de CO<sub>2</sub> et de réduire la consommation d'eau de 4 420 m<sup>3</sup>. Ce projet a été récompensé par les Trophées Bâtiments Circulaires pour son approche innovante et durable. Le projet a également bénéficié d'un **soutien de l'Entreprise des Possibles à hauteur de 20 000 € pour l'acquisition de mobilier.**

### **Une mobilisation pour l'hébergement d'urgence et l'accompagnement des plus vulnérables**

Depuis 2020, la Métropole de Lyon a mis en place des mesures fortes pour répondre aux besoins croissants en matière d'hébergement d'urgence, dans le cadre d'une politique d'hospitalité ambitieuse. La transformation rapide des anciens bureaux de l'usine BOBST en logements en est un exemple concret.

Cet effort s'inscrit dans une dynamique plus large, avec **l'ouverture de 9 sites d'hospitalité depuis 2020, créant 423 places d'hébergement supplémentaires**, auxquelles viendra s'ajouter **l'ouverture prochaine de la Maison d'Accueil des Iris, offrant 92 nouvelles places.**

Avec un budget consacré à l'hébergement des mères isolées ayant fortement augmenté, **passant de 800 000 € en 2019 à 11,3 millions d'euros en 2024**, la Métropole de Lyon a doublé sa capacité d'accueil. Actuellement, **plus de 1 156 personnes, dont 731 enfants, sont hébergées dans les hôtels et sites**

**d'hospitalité gérés par la collectivité.** La Maison Decomberousse est la plus récente illustration de cette mobilisation active pour protéger les plus fragiles. La Métropole de Lyon continue à développer de nouvelles solutions pour répondre aux besoins des familles précaires et poursuivre sa politique d'hospitalité.

### **Une nouvelle pierre à l'édifice du projet 22D et de l'urbanisme transitoire**

L'inauguration de la Maison d'Accueil Decomberousse s'inscrit dans une stratégie plus large de la Métropole de Lyon, visant à maximiser l'utilisation temporaire des espaces vacants, comme le démontre le projet 22D. Ce dernier est un démonstrateur de l'urbanisme transitoire au Carré de Soie, regroupant des initiatives d'hébergement, d'économie circulaire et de solidarité. En mobilisant des bâtiments inutilisés, la Métropole apporte des réponses immédiates à des problématiques sociales tout en préfigurant des projets urbains durables.

---

#### **Contacts presse**

##### **Métropole de Lyon**

Marion Morel – Attachée de presse

[Marion.morel@grandlyon.com](mailto:Marion.morel@grandlyon.com)

Tél : +33(0)6 77 04 30 39

##### **Élise MOREAU – Communication**

Habitat et Humanisme Rhône

[el.moreau@habitat-humanisme.org](mailto:el.moreau@habitat-humanisme.org)

Tél : +33(0)6 01 02 27 95